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ДИСКУССИОННАЯ АНТИКРИМИНАЛЬНАЯ ТРИБУНА

Понятие и элементы
уголовно-правового обеспечения*

Шкабин Г.С.**

Цель. В названиях и содержании научных публикаций по уголовному праву часто встречается термин «уголовно-право-
вое обеспечение». При этом их авторы практически никогда не уделяют необходимого внимания определению данного поня-
тия. Оно преподносится как заведомо понятное и не вызывающее вопросов. В целом «правовое обеспечение» как юридиче-
ская категория было введено в научный оборот во второй половине прошлого века в административном праве. Именно в этой 
отрасли права оно и получило наибольшее распространение. В настоящей статье автор обращается к публикациям по раз-
личным отраслям права, связанным с рассматриваемой темой, для разработки собственного понятия, предназначенного для 
использования в научном обороте по уголовному праву. Методология: диалектика, абстрагирование, анализ, синтез, дедук-
ция, формально-юридический метод, метод межотраслевых юридических исследований, экспертный опрос. Выводы. Уго-
ловно-правовое обеспечение имеет сложный характер и включает в себя несколько элементов. Первый — правоформирова-
ние (правообразование), рассматривается и как процесс (правотворчество и предшествующее ему научное обоснование), и 
как результат (факт наличия совокупности правовых средств). Второй элемент — реализация правовых средств (норм права) 
в процессе регулирования общественных отношений. Обобщая приведенные в научных публикациях различные точки зрения, 
автор дает собственное определение уголовно-правовому обеспечению. При этом делается отграничение от смежных кате-
горий. Сделанные выводы подтверждаются результатом социологического исследования. Научная и практическая значи-
мость. Проведенное исследование развивает и совершенствует понятийный аппарат науки уголовного права, что позволит в 
дальнейшем избегать неопределенности толкования одних и тех же понятий. Сделанные выводы и предложения могут быть 
использованы в научных и учебных публикациях по теории права и уголовному праву.
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лирование, нормы уголовного права.

Criminal Enforceability Notion and Elements***

Shkabin G.S.****

Purpose. In the names and content of scientifi c publications on the criminal law, the term “criminal law provision” is often en-
countered. At the same time, their authors practically never pay the necessary attention to the defi nition of this concept. It is presented 
as obviously understandable and does not cause questions. In general, “legal security”, as a legal category, was introduced into the 
scientifi c profession in the second half of the last century in administrative law. It is in this branch of law that it has received the great-
est distribution. In this article, the author refers to publications on various branches of law related to the topic under consideration, 
for the development of his own concept, intended for use in the scientifi c turnover of criminal law. Methods: dialectics, abstraction, 
analysis, synthesis, deduction, formal-legal method, method of inter-disciplinary legal studies, expert survey. Results. Criminal law 
provision is complex and involves several elements. The fi rst — law formation (legal education), is considered both as a process (law-
making and the scientifi c justifi cation preceding it) and as a result (the fact of the availability of a set of legal means). The second el-
ement is the realization of legal means (legal norms) in the process of regulating public relations. Summarizing the various points of 
view presented in scientifi c publications, the author gives his own defi nition of the criminal law provision. At the same time, separation 
from adjacent categories is done. The conclusions are confi rmed by the result of a sociological study. Scientifi c and practical sig-
nifi cance. The research carried out develops and improves the conceptual apparatus of the science of criminal law, which will in the 
future avoid the uncertainty of the interpretation of the same concepts. The conclusions and proposals made can be used in scientif-
ic and educational publications on the theory of law and criminal law.
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